

## réhabilitation d'un jardin historique • riviera vaudoise

Ce jardin de maison villageoise se développe sur une esplanade créée dans la pente d'un ancien vignoble et structurée par de longs murs en pierre. Laissé en friche pendant de nombreuses années, il a fait l'objet d'une réhabilitation progressive. Celle-ci se fonde sur une étude des sources historiques (plans cadastraux, photographies aériennes, analyse archéologique), ainsi que sur des stratégies d'intervention complémentaires :

- la restitution à l'identique des éléments structurants : murets en pierre sèche, bordures en tuf, allées en gravier du lac
- des plantations adaptées au contexte patrimonial et paysager : potager, verger haute tige, haies et vivaces indigènes
- de discrètes ponctuations contemporaines à la matérialisation différenciée (mélèze et acier corten)

Cette réalisation a été saluée au recensement des parcs et jardins historiques de Suisse par l'ICOMOS, et ouverte au public lors des Journées européennes du patrimoine.

### le plaisir de travailler ensemble

paysagiste : dessine-moi un jardin, Givisiez FR

vivaces indigènes : lautrejardin, Cormérod FR

fruitiers anciens : association Rétropomme NE

stèles en acier corten : TechLaser, Villeneuve VD

atelier *kalk*.